

FDP Main-Kinzig

## **MIT APP UND EINWURFKÜHLSCHRANK: FDP-ANTRAG ZUR VEREINFACHUNG DER TRICHINENUNTERSUCHUNG WURDE REALPOLITIK**

23.05.2025

---

Gute Nachrichten für Jägerinnen und Jäger: Seit dem 1. April diesen Jahres ist der Antrag auf die Trichinenuntersuchung von Wildschweinfleisch digital möglich. Die FDP-Fraktion im Kreistag hatte im Dezember 2023 genau ein solches Verfahren beantragt. „Wir freuen uns, dass unser Antrag hier den Impuls zu einer erheblichen Vereinfachung gegeben hat“, sagt Prof. Dr. Joachim Fetzer, Fraktionsvorsitzender der FDP im Kreistag. „Das zeigt, dass man auch aus der Opposition heraus Positives bewirken kann.“

Wie aus einer Pressemitteilung des zuständigen Dezernenten und Kreisbeigeordneten Jannik Marquart hervorgeht, können Anträge, Ergebnisse und Wildursprungsscheine ab sofort mithilfe einer kostenlosen App übermittelt werden. Das Einreichen der Proben ist jetzt rund um die Uhr möglich – dafür sorgen zwei Einwurfkühlschränke in Schlüchtern und Gelnhausen.

Damit wird ein Antrag der FDP-Kreistagsfraktion vom 15. Dezember 2023 umgesetzt, der sich unter dem Titel „Trichinenschau für Jäger vereinfachen“ für eine Beschleunigung von Schlachttier- und Fleischuntersuchungen und den Abbau der damit verbundenen Bürokratie einsetzte.

Bis vor Kurzem erfolgte die Beprobung auf Trichinen ausschließlich über Präsenzbesuche in der Kreisverwaltung Gelnhausen und zu bestimmten Öffnungszeiten. „Die Fahrt nach Gelnhausen, die eingeschränkten Öffnungszeiten und die langsame Übermittlung von Formularen und Ergebnissen waren für die Jägerinnen und Jäger in Hessens größtem Flächenkreis schlicht und ergreifend nicht zumutbar“, so Daniel Protzmann,

Kreisvorsitzender der Main-Kinzig-FDP und Fraktionsmitglied.

In dem auf der Website der FDP Main-Kinzig einsehbaren Antrag war gefordert worden, die in anderen Landkreisen bereits erprobten Verfahren zur Trichinenuntersuchung mit jenen des Main-Kinzig-Kreises zu vergleichen und die gewonnenen Erkenntnisse in Form eines Modellversuchs umzusetzen. Genau das ist am Ende passiert und findet nun Ausdruck in einem neuen, deutlich schlankeren Verfahren.

Der Antrag der FDP-Fraktion war in dem von SPD und CDU dominierten Gremium seinerzeit abgelehnt worden.

PM zum Ursprungsantrag: [https://fdp-mkk.de/meldung/fraktion-trichinenschau-fuer-jaeger-vereinfachen/](https://fdp-mkk.de/meldung/fraktion-trichinenschau-fuer-jaeger-ver einfachen/)